

ACTIVIDAD JUVENIL

Cumpliendo un deber

HASTA CUANDO?

Se habla en muchas partes sobre si existen posibilidades de que las Juventudes Libertarias vayan a la unificación de sus fuerzas, a fin de que toda la propaganda que hasta aquí se ha hecho disgregadamente, tenga coordinación para su mayor eficacia y utilidad al movimiento anarquista ibérico.

Algunos compañeros me piden que desde la Prensa de mi opinión tratando dicho problema con claridad, al objeto de plantear a todos los jóvenes la necesidad de ir a un acuerdo ibérico entre los diferentes núcleos juveniles. Por encontrarme desde hace algún tiempo privado de libertad y de medios de relación, quería dejar esta cuestión para tratarla en las Asambleas de las Juventudes, con más adecuado campo de discusión.

Haciéndome eco de los deseos de dichos compañeros, quiero dar a conocer mi opinión desde estas columnas (ya que mi libertad tiene algo de fantasía mahometana), por haber sostenido, tiempo atrás, algunas polémicas con los compañeros; siendo justo y noble que me haga responsable de mis trabajos publicados, aunque hoy reconozca que los momentos en que vivimos no son los de hace tres años.

Conste primeramente que escribo bajo mi responsabilidad individual y con un sentido propio de mis decisiones.

¿EXISTE UNA MALA INTERPRETACION?

Cualquiera que analice las actas del Primer Congreso Juvenil, celebrado en Madrid en Junio de 1932, sacará en consecuencia la buena fe con que se tomaron los múltiples acuerdos por los que la constituida Federación Ibérica había de de-

sarrollar su labor cultural y de educación libertaria revolucionaria.

El punto esencial de nuestro tema es la independencia orgánica que las Juventudes debían mantener para lograr que las iniciativas juveniles no fueran obstaculizadas por otros organismos, por creer que el movimiento juvenil tiene en los anales propagandistas una personalidad constructiva. ¿Han mantenido las Juventudes el reflejo de tal acuerdo?

De una parte, sí, y de otra, no. Al decir que no, hemos de reconocer todos que los acusados son tácticos, que ni suben ni bajan un ápice de lo tratado, pues si por el contrario se rebasan los límites de la coerción, estamos totalmente llamados a sufrir los efectos de una mala interpretación.

Al defender, años atrás, la independencia juvenil, propugnábamos para que las iniciativas de las Juventudes fueran tomadas en consideración y respeto por los organismos que persiguieran los mismos fines; pero con esto, no queríamos dejar patentizado que las Juventudes formaran un movimiento anarquista con "independencia" de obrar por cuenta propia en los distintos aspectos de la lucha. Quienes han creído esto, ni han sabido interpretar tal acuerdo ni han podido comprender cuáles eran las causas que decidieron a tomar tal resolución. A falta de una clara comprensión ha habido una lamentable equivocación que es preciso subsanar cuanto antes mejor.

¿HAN DESAPARECIDO LAS CAUSAS?

Pregunto a todos los compañeros en general, y particularmente a los delegados que asistieron al congreso de 1932: ¿Vivimos en las mismas condiciones respecto a los órganos de

la C. N. T. y la F. A. I.? ¿Con qué propósito se discutió la necesidad de que las Juventudes mantuvieran su labor paralelamente?

Para nadie eran un secreto, en aquellos momentos, las influencias que los llamados treintistas querían introducir en la C. N. T., yéndose en algunas localidades a constituir Juventudes sindicalistas contrarias a la F. A. I. y a los principios federalistas del organismo confederal. No menos ciertos eran también los obstáculos que algunos anarquistas y Federaciones oponían a la labor de las Juventudes. ¿Eran estas las causas? Sí.

En el ánimo de la mayoría de los delegados estaba ya formada la idea de tomar el acuerdo de llevar a cabo la propaganda en línea recta, sin admitir intervenciones que no fueran del mismo organismo juvenil; al mismo tiempo se acordó dirigir al Comité Nacional (C. N. T.) y al Peninsular (F. A. I.) un informe exponiéndoles algunos casos anormales ocurridos en determinadas localidades.

¿Eran estas las causas por las que las Juventudes tomaron el acuerdo de independizarse de los organismos citados? ¿Existe en la C. N. T. alguna influencia política? No. ¿Existe alguna tirantez entre las Federaciones locales de la F. A. I. y la F. I. J. L.? No. Entonces, ¿por qué continuar paralelamente a dichos organismos?

Desaparecidas las animosidades que motivaron a tomar dicho acuerdo, hemos de reconocer con nobleza que ni un momento más debemos seguir dispuestos y alejados de una posibilidad de mirarnos todos, laborar todos, y de preparar nuestras inteligencias con miras al porvenir que a todos nos espera, ¡Animo, compañeros! ¡Unifiquemos la propaganda!

Las Juventudes Libertarias de la Barceloneta a la opinión pública de la barriada y particularmente a los jóvenes

Por fin resurgió el despertar de unos jóvenes que anhelando ser libres se disponen a engrosar la lucha en pos de una mejor existencia que la presente, emancipándose de toda tutela y tiranía capitalista.

No tratamos ni queremos recordar el pasado, sino analizar el presente para mejor estudiar el futuro. Pues bien, para ello nos proponemos llevar a cabo toda cuanta labor requiera el movimiento liberador, al cual como idealista y explotados nos debemos. Es por eso por que tratamos superarnos en todos los sentidos, tanto moral como intelectualmente, para acabar más pronto con ese estado de cosas tan denigrantes como vituperables.

Nuestro lema es seguir el camino de la emancipación de los trabajadores, puesto que es obra de los trabajadores mismos.

He aquí por qué nos dirigimos a los trabajadores todos y en particular a los jóvenes, para hacerle saber, con la mayor sinceridad y respeto, "quienes somos", "lo que queremos" y "adónde vamos".

Desechando toda clase de jactancia y pedantería, propias de gentes carentes de cultura, creemos sea más prudente demo-

strar quienes somos; más que con escrito y palabras, sea la acción y el ejemplo de nuestra conducta el hecho más elocuente que escritos puedan deducir.

Queremos — y por eso luchamos — una sociedad libre, basada en la igualdad económica, donde no existan los horribles contrastes del presente, que entre el cinismo y el escarnio oscila la tiranía sobre la esclavitud, la opulencia sobre la miseria, los explotadores sobre los explotados, sino que todos produzcamos y consumamos con arreglo a nuestras fuerzas y necesidades.

Como idealistas y pensadores, también aspiramos a gozar de las ciencias, artes y todas cuantas ramas del saber existan, cosa que la sociedad capitalista nos niega sumergiéndonos y diezmandonos al triste y deteriorado papel de explotados e ignorantes.

Impregnados de entusiasmo y voluntad, hemos emprendido el camino de orientación que nuestros ideales de justicia y libertad, hoy más que nunca, nos señalan trazando el ritmo de su marcha vertiginosa hasta llegar a las puertas de un nuevo resurgidor libertador que se denomina Comunismo Libertario.

Hacia él vamos, y es por esto por lo que lanzamos este altivo llamamiento a todos cuantos sufren y sienten redimirse de las plagas y sinsabores del régimen burgués.

Es hora ya de que los pueblos se levanten erguidos ante el fecundo malestar existente, alejándose de esas lamentaciones estériles que nada remedian a nuestros males. Más prósperamente nacemos en nuestra labor de superación mental, única arma que con mayor eficacia dará al traste con este régimen caótico y detestable.

Jóvenes explotados de la Barceloneta: esperamos reflexión en la situación por que deambuláis, bajo las plagas morbosas que las clases potentadas tratan de hacer crónicas para su mejor desenvolvimiento jerárquico y tiránico.

Ante estas maquinaciones las Juventudes Libertarias os llaman para que todos juntos unifiquemos la más inquebrantable potencia de abnegación y firmeza. Animo, pues. Ello será la mayor defensa, puesto que la razón y la justicia están de nuestra parte.

LAS JUVENTUDES

Comunicado

Habiéndose constituido en Málaga un grupo cultural, se ruega a los compañeros, Grupos y Editoriales afines que, si les es posible desprenderse de algún libro, folleto u otro elemento que sea libre para el desarrollo de la cultura, lo envíen a la dirección siguiente: Cipriano Damiano González, calle San Miguel, núm. 1, Málaga.

Exterior DESDE CUBA

Escribo estas cuartillas después de haber transcurrido cuatro largos meses de la última huelga de Marzo y, sin embargo, todo continúa punto menos que aquellos aciagos días, de los "estados de guerra" y del fuero militar.

Pese a que los militares han preparado una constitución a gusto de los yanquis, no por eso ha desaparecido el fuero militar y los "Tribunales de Urgencia".

De esta manera todo el movimiento continúa perseguido y acosados sus militantes, con los locales clausurados. Y hasta que el primer polizonte acuse a cualquier trabajador de haber sido delegado, miembro activo del sindicato o cualquier otra cosa por el estilo, para que sea condenado por Urgencia.

El provisionalato, presidido por Mendieta, que comenzó como gobierno de concentración, ha tenido el colofón de la dictadura, como habíamos previsto. Sin embargo, la dictadura ha sido odiada tan rápidamente en Cuba, que sólo puede disponer de la complacencia de los elementos de los cuarteles, únicos beneficiados con el sistema terrorista que prevalece.

Habiendo la exigencia yanqui de que sean celebradas las elecciones en 15 de Diciembre del corriente año, aceptando, desde luego, los nuevos lacayos el *statu quo* del ejército, Mendieta, como instrumento dócil, ha aceptado la pantomina sin chistar, porque sólo alimenta propósitos de lucro; empero, como esta nueva farsa que se prepara, pesando sobre lo pasado y presente que sufre el pueblo de Cuba, actúa de revulsivo en el ambiente popular y propicia a un tiempo, estados de opinión favorables a nuevas revoluciones políticas, para sustituir a los elementos que actualmente lo detentan y que, frustrería más o menos, se proponen seguirlo disfrutando.

El ambiente de odio y animadversión que se ha creado el Gobierno de Batista-Mendieta, con las cárceles congestionadas de trabajadores y políticos de la oposición con la persecución sistemática, con la censura a la prensa, con los apaleamientos y los asesinatos políticos y el desenfreno fascista, representado en las fieras uniformadas del ejército regular, hace que se anhele por parte de todos los elementos populares el advenimiento de cualquier situación, que aunque transitoria, suavice el rigor actual.

El proletariado no puede ser remiso tampoco a una mudanza en que le fuera posible organizarse para desenvolver sus actividades con relativa libertad de acción; no obstante, pone sordina a ciertas promesas, porque sabe que una cosa es predicar y otra dar trigo; que muy distinto resulta lo que ofrecen los políticos a lo que dan después, elevados al poder; pues que, como decía Ricardo Mella, la esencia de todo poder es la dictadura. Y los políticos que toman el poder en base a remendar el actual estado, al no poder satisfacer las ansias populares, como no podrán, quedando intocable la propiedad privada y el Estado, tendrían que volver por los fueros de la dictadura, que es la síntesis de todo gobierno.

Decimos esto, porque de algún tiempo a esta parte, ha nacido, con pretensiones de propagarse con celeridad, un movimiento político con pujos revolucionarios, intentando infiltrarse en el movimiento obrero, con el auxilio y la venia de los eternos vacilantes, surgidos al calor del movimiento sindical y que, carentes de una ver-

Administrativas

Giros recibidos desde el 29 de Julio al 9 de Agosto:

- Aldea Nueva del Ebro, F. M., 4 pesetas.—Cenit, J. V., 14'45.—Sevilla, A. R., 8'85.—Montroig, S. R., 21.—Alcantarilla, J. G., 4'85.—Burgos, N. N., 26.—Valladolid, G. P., 27'65.—Villarquemado, V. S., 1'50.—San Sebastián, J., 22.—Albana, A. G., 7'25.—Servies en Val, V. F., 7.—Torres del Campo, A. R., 2.—Santander, L. M., 20.—Reus, L. C., 18'75.—Azuaga, J. M., 11.—Bujalance, J. R., 10.—Isla Cristiana, L. L., 10.—Sevilla, J. C., 17'50.—Alahuria Grande, L. R., 2.—San Fernando, J. C., 10.—Sorvas, A. S., 7.—Rivarroja, M. A., 5.—Quillán (Francia), J. M., 16.—Lusat, T. S., 19'13.—Vilajoyosa, J. B., 7'50.—Cardona, M. Z., 7'70.—7'70.—Almoines, J. G., 8'25.—Olivenza, B. C., 9'85.—Tarragona, J. S., 15'80.—Alcoy, R. V., 61.—Turmiel, A. V., 2.—La Escala, H. B., 8.—Palafrugell, E. M., 25.—Cajanda, M. G., 3'50.—Puertollano, S. G., 15.—Albace, J. M., 23.—Martos, F. de la T., 5.—Espejo, R. C., 3'50.—Alora, J. P., 4.—Don Benito, F. G., 10.—Ibí, P. M., 4'55.—Sagunto, P. S., 6'40.—Simat, A. C., 11.—Relnosa, F. C., 15'00.—Madrid, L., 78'75.—Santander, L. M., 20'50.—Málaga, M. C., 38'65.—Osuna, M. F., 18'20.—El Rubio, F. G., 20.—La Cenia, J. B., 14.—Tortosa, C. F., 5.—Le Pujol, 20'50.

- Carcaison, M. C., 19'10.—Arróniz, J. E., en sellos de Correos, 2.—Manresa, V. G., 2'50.—Salamanca, S., 5'50.—Montemayor, J. N., 7.—Victoria, P. O., 7'05.—Pradejón, B. E., 9.—Lombay, F., 10.—Parrilla, J. L., 10'90.—Alácer, S. U., 16'40.—C. del Río, A. R., 17.—Iguadala, J. T., 26'35.—Almadén, T. A., 29'05.—Cádiz, M. S., 13'50. C. de la Sierra, M. H., 12.—Graissesah (Francia), J. C., 14.—Mimet (Francia), P. M., 13.—Berja, F. F., 50.—Puerto Real, D. C., 19'90.—Sevilla, J. G., 17'50.—Santander, L. M., 8'80.—Santander, L. M., 11.—Tudela, M. V., 1.—San Sebastián, 22.—Batea, R. C., 2'20.—Albi, B. H., 13'50.—Beclers (Francia), R. B., 65'75.—Toulouse, Valentin, 10.—Narbonne, B., 33.—Estaque, Carmona, 65.—Langerón, S. S., 3.—J de la Frontera, J. G., 4.—Villanueva del Ariscal, A. R., 5'10.—Estella, M. G., 6'60.—Valencia, C. M., 8'80.—F. de la Sierra, A. P., 9.—Arcos de la Frontera, P. L., 9'10.—Laredo, A. M., 15'20.—San Mateo, A. E., 18'75.—Peñaroya, C. G., 23.—Zaragoza, E. P., 38.

- Murcia, J. M., 41'25.—La Felguera, P. G., 30.—Vejer de la Frontera, J. C., 4'70.—Sos el R., Catóico, R. C., 3'25.—Puerto de la Luz, Padrón, 18'75.—Toulouse (Francia), S. A. I. y J. Cipriens, J. M., 33'75.—Gavá, M. C., 25.—Huesca, J. C., 41'20.—Buena, M. V., 11'55.—Alicante, J. B., 131'05.—V. del Río, J. A., 6.—Molrag, J. M., 16'05.—Manresa, C., 17'95.—Al. del Río, R. P., 6'60.—Lorquí, J. M. A., 16'25.—Barruelo, E. S., 19'40.—Las Arenas, E. G., 11'10.—Murgardos, J. C., 6.—Orense, J. C., 5.—Mahnón, J. M. Z., 16'50.—Salamanca, Quevedo, 3'35.—Zamora, E. H., 9'20.—León, A. 20.—J. de la Frontera, J. O., 34'55.—A. de los Gazules, F. S., 3.—Calonge, G. R., 14'85.—San Fernando, J. C., 10.—Santo D. de la Calzada, G. B., 11.—Loroño, M. B., 10.—Pontevedra, M. S., 20.—Toulouse, A. A.,

- 3'90.—Firnay, A. B., 9.—Argentina, M. E., 13'65.—Vilvorde, J. A., 5.—Alcoy, A. B., 3'45.—C. del R. Alsama, M. V., 11'35.—Madrid, D. L., 81.—Liria, 4'95.—E. de Francolí, M. A., 9.—Reus, J. B., 4'60.—Alger, J. B., 11.—C. de la Sal, L. L., 2.—Casarejos, A. N., 2.—Pinos Puentes, J. B., 2.—Puertollano, S. G., 4'10.—Catarroja, A. B., 6'60.—Salas Altas, F. S., 9.—C. de la Sal, J. M., 9'50.—Granada, A. R., 13'20.—Suceca, J. S., 14'85.—Requena, J. S., 16'50.—C. de Enarrriá, J. B., 17'95.—Cádiz, S. Roque, A. O., 21'75.—Petrol, F. M., 35'20.—Bilbao, I., 41.

- Valencia, M., 125.—Rentería, B. G., 14.—Pasaje, C. Y., 21.—Porriño, J. P., 2'75.—Utrera, F. G., 5.—Turón, E. F., 10.—Tauste, P. U., 19'15.—Lugo, A. A., 20.—Teruel, Azuara, 3.—Teruel, P. 4'75.—Tolosa, S. C., 9.—Francia, B. S., 14.—Calvario, N. B., 20.—Cádiz, M. S., 26'40.—Espera, M. S., 4'80.—Matapozuelo, T. F., 9'30.—Santander, L. M., 15.—Gallur, M. O., 5'50.—Onda, V. B., 5.—Luchamayor, M. M., 4'95.—Guadalupe, M. 19'15.—San Sebastián, G., 38'75.—Logroño, A. R., 11.—Torrevieja, M. I., 8'80.—San Sebastián, R., 22.—A. de Guadaira, J. S., 13'20.—Cartagena, L., 6.—Figols, M. M., 25'85.—Victoria, P. O., 6'60.—Mollones, M. G., 17'70.—Benavente, V. G., 2.—La Caba, S., 15.—Olazagutilla, J. C., 19.—Méjico, A. C., 12'15.—La Boulladise, M. O., 13.—Perpignan, F. L., 20.—Epila, V. N., 4'20.—C. de Llerena, S., 4'30.—Palencia, J. P., 5.—Moncofar, B. M., 5'15.—Aznancollar, P. G., 7.—T. del Campo, N. M., 9.—Los Rosales, J. R., 10.—Camas, E. T., 11'25.—Vejer de la Frontera, G. G., 12.—La Coruña, J. V., 15'65.—Gijón, A. M., 50.—Gandesa, F. B., 2.—Villagarcía, M. B., 11.—Hubana, M. D., 5'80.—La Tour-sur-Rhône, B., 20.—Salies de Salat, O., 21.—Servión, V. A., 16.—Baracaldo, P. A., 41.—Melilla, G. M., 5'50.

NOTAS ADMINISTRATIVAS
La Bonilladise.—M. O.—Se publicó el giro P. O., de Grausque (Francia).
Bonda la Vieja.—R. R.—Puedes devolver el paquete.
Almodóvar del Río.—R. P.—Fue una confusión. Se han recibido tus dos giros.

UN GRAN LIBRO



PRECIO 3 PESETAS

dadera definición como hojas secas, siempre están del lugar que sopla el aire, aceptando cualquier "cambio" a manera de puente.

Desde luego que, habiéndose de puentes, éstos consisten para los que nos ocupan en esta ocasión, fracasados del movimiento obrero revolucionario, en la nacionalización de la industria, en la de los transportes (ferrocarriles, en la de la tierra, etcétera, etc).

En este caso los que tal hacen, más que por candor, por cálculo y por ambiciones, procedentes de los medios sindicales y "libertarios", titulándose "prácticos" y "transigentes" para volcarse en la retorta de la política burguesa, disfrazada de "antimperialismo" y otras monsergas, traicionan las ideas que ayer defendieron, so pretextos baladíes, cuando contribuyen a fomentar entre el pueblo obrero, una mentalidad fascista, con la propaganda nacionalizadora, a la vez que sirven de agentes inconscientes del patriotismo, peste que cada día va inflacionando más la mente de las humanidades. Actualmente en Cuba, como fruto de esta propaganda, los partidos "revolucionarios" y hasta los lacayos de Stalin, por imitar al

fascio firman sus manifiestos de esta guisa: "¡Cuba para los cubanos!" Lo que da a entender, sencillamente que todos aquellos que propagan la nacionalización, haciendo sofismas buenos para engañar mentecatos, traicionan la causa de la libertad y de la revolución social, porque desorientan al proletariado torciéndole el recto camino de su emancipación, ya que la solución no consiste en nacionalizar sino en socializar la riqueza. Y todo lo que se aparte de esto, no hace más que entorpecer el anhelado camino de la liberación, confundir al pueblo premeditadamente, sembrar cizaña en el campo proletario y obscurecer el radiante sol de la libertad que puede brillar, en provecho de los aventureros de la política y de los explotadores del trabajo.

No aceptamos, pues, la cajita premiada del antimperialismo, con gobiernos propios, con nacionalismos y promesas que, como suele decir el pueblo, se las lleva el viento. El que tenga ansias de "vivir", de "comer", que se largue cuanto antes; pero que no pretenda convencer a nadie con el arma mellada del sofisma.

Habana, 1935.